

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Bomberos relatan sus experiencias en emergencia por incendios en el sur**

Pág. : 6

Cm2: 625,6

VPE: \$ 955.254

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

No Definida

"NUESTRO LEMA ES SALVAR VIDAS"

# Bomberos relatan sus experiencias en emergencia por incendios en el sur

**En conversación con Diario El Día, voluntarios de Coquimbo y La Serena dieron a conocer como viven el día a día en medio de los siniestros que se han registrado en las regiones del Ñuble y Biobío. En paralelo, continúan en marcha las campañas de recolección de insumos para los afectados.**



Más de cien voluntarios se trasladaron desde la Región de Coquimbo al sur para combatir los incendios forestales.

**FRANCO RIVEROS B.** / Región de Coquimbo

En un nuevo balance de los incendios forestales activos en el país, hasta este jueves, la Corporación Nacional Forestal (CONAF), dio cuenta que 18 de éstos siguen en combate por parte de los equipos de emergencia. Del mismo modo, son más de 41 mil las hectáreas consumidas entre las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía.

En este contexto, desde que se decretó la emergencia, más de 100 bomberos de la región se han trasladado al sur para combatir estos incendios.

Es el caso de Javiera Moraga, teniente tercero de la Sexta Compañía del Cuerpo de Bomberos de Coquimbo, quien señaló que "ha sido una experiencia muy satisfactoria, aunque también difícil, como lo es nuestra tarea en el Cuerpo de Bomberos de Coquimbo. Hemos estado trabajando arduamente para cumplir con los puntos que nos han sido asignados. Actualmente estamos ubicados en un campamento instalado en una escuela rural del sector de Nipas. Hemos trabajado día y noche, siempre contando con las dependencias que nos ha facilitado la escuela, la cual nos ha brindado un gran apoyo. Además, hemos recibido un importante respaldo por parte del Cuerpo de Bomberos de Coquimbo, lo que ha hecho que la experiencia sea más cómoda, contando con todas las condiciones necesarias para poder desempeñar bien nuestro trabajo".

En cuanto a las labores que han debido realizar en terreno, relató que "uno tiene que estar preparado pa-

ra este tipo de situaciones, porque no cualquiera puede enfrentarlas. Nosotros nos preparamos constantemente para estar listos y poder dar lo mejor de nosotros, finalmente en beneficio de la comunidad, que es lo que más nos importa. Nuestro lema es salvar vidas, y eso guía todo nuestro trabajo".

Asimismo, la voluntaria destacó la recepción que han tenido por parte de los vecinos del lugar, algo que los motiva a seguir trabajando en medio de la emergencia.

En esa línea, indicó que "uno de los aspectos más difíciles ha sido el trabajo nocturno. Ayer (jueves) estuvimos trabajando en el sector de Quillón: llegamos alrededor de las 7 de la tarde y trabajamos hasta las 8 de la mañana. Luego regresamos a nuestro campamento".

Reconoce que ha sido un trabajo exigente, "principalmente por el esfuerzo físico que implica. Uno tiene que estar preparado para rendir durante largas jornadas, porque son muchas horas de trabajo continuo, y eso sin duda es lo más demandante".

Moraga explicó que, como fuerza de tarea, trabajan "bajo la coordinación del comandante y el superintendente, y lo más importante es que funcionamos como un solo equipo. Si trabajamos de día, tratamos de relevarnos en la noche, turnándonos y apoyándonos con los otros cuerpos de bomberos que están en la zona. Finalmente, aquí trabajamos todos juntos. Aunque los cuerpos de bomberos son indepen-

“

**Ha sido exigente, principalmente por el esfuerzo físico que implica. Uno tiene que estar preparado para rendir durante largas jornadas. Son muchas horas de trabajo”**

**JAVIERA MORAGA**

TENIENTE TERCERO DE LA SEXTA COMPAÑÍA DE BOMBEROS DE COQUIMBO

en comparación con los que hemos enfrentado previamente, tanto por las condiciones de acceso como por la alta carga de combustible existente en el sector".

Agregó que durante la jornada trabajan como una sola fuerza de tarea, correspondiente a la Región de Coquimbo, la cual estuvo bajo su mando. "La fuerza fue distribuida en tres equipos de trabajo, los que operaron de manera coordinada y continua hasta las 08:00 horas, cumpliendo con los objetivos operacionales establecidos", señaló.

## CONTINÚA RECOLECCIÓN DE INSUMOS PARA AFECTADOS

Una vez desatada esta emergencia, en La Serena se inició una campaña de recolección de insumos con puntos de acopio habilitados en el polideportivo Las Compañías y en el estadio La Portada.

Por su parte, Coquimbo se sumó con una iniciativa que contempla la recepción de donaciones en la explanada del Edificio Consistorial, ubicado en Varela 1112. En la comuna-puerto también se estarán recibiendo herramientas y elementos de protección personal, fundamentales para las labores de emergencia y apoyo en terreno.

En tanto, desde la municipalidad de Paithuano se informó que se está reuniendo ayuda a través de su Departamento Social, ubicado en calle Balmaceda s/n, con recepción de donaciones desde el lunes 19 hasta este viernes 23, entre las 08:30 y las 16:30 horas.

Por su parte, la comuna de Vicuña habilitó como punto de acopio la oficina de DIDEKO (exhostería), con atención hasta este viernes 23, entre las 08:00 y las 17:30 horas.